



Delegaciones sin **agua**

El pronóstico de **Conagua** para la capital del país era que el año entrante los deñeos nos quedaríamos sin el vital líquido.

Un anuncio alarmista alejado del cambio climático, pero muy cercano al interés político de Luege por la silla de Gobierno del DF.

El catastrofismo de **Conagua** y el manejo político del recurso, no interesó a los nuevos jefes delegacionales que han desfilado por la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, pues no aparecieron los temas hídricos en sus propuestas externas a los legisladores de la ALDF.

Ciertamente que la Comisión Nacional del **Agua** tiene un presupuesto multimillonario que debería una parte destinarse para resolver la crisis hídrica del Valle de México, pero con medidas concretas que deben ir de la mano con medio ambiente, como son el cuidado de bosques, recuperación de ojos de **agua**, bonos a ejidatarios, reabsorción de **agua** pluvial, apertura de nuevos pozos, entubamiento de manantiales en Tlalpan, Coyoacán y Xochimilco.

En las negociaciones de la Ley de Egresos salieron a relucir los subejercicios del 82 por ciento, en **agua** potable, alcantarillado y aguas residuales.

El presupuesto de **Conagua** solicitado para el próximo año fue por 25 mil millones de pesos. Para mediados de año, el PRD denunció que del presupuesto de 19 mil millones de pesos, solamente había ejercido **Conagua** menos del 40 por ciento.

No obstante, las oficinas de Luege responsabilizan a Carstens de ese subejercicio, la culpa es del titular de Hacienda y hasta ahí hemos llegado los asambleístas pidiendo al encargado de las finanzas nacionales devuelva a las demarcaciones nuestro dinero para sanear barrancas.

Si la Comisión Nacional de Aguas, junto con el Sistema de Aguas del Distrito Federal, no invierten en ecotecias hídricas,

los jefes delegacionales están obligados y amparados por la Ley Ambiental a priorizar acciones de gobierno sobre el vital líquido.

Siendo jefe delegacional en Tlalpan, me enfrenté a la abulia de **Conagua** y al Sistema de Aguas capitalino para resolver escalamamente la crisis permanente que viven los pobladores del Ajusco Medio.

A 82 millones de pesos anuales equivale el gasto por el subsidio al **agua** potable vía pipas, que la delegación Tlalpan debe pagar sin recibir algo a cambio del aporte de sus bosques al 60 por ciento del **agua** que se infiltra en el DF.

La respuesta a este problema fue crear tinajas ciegas en los principales afluentes del Ajusco durante la temporada pluvial, para obtener suficiente **agua** que se potabilizara a la red y así la gente del Ajusco, pudiera en esa temporada tener **agua** y la delegación ahorrarse recursos en el tandeo de las pipas.

Solamente escuché elogios de las autoridades federales y estatales, no hubo dinero para apoyar este programa que ha decidido llevar adelante el jefe delegacional Higinio Chávez, como preocupación primaria de las necesidades de los tlalpenses.

Las crisis económicas son oportunidades para innovar, la crisis del **agua** no se origina en las causas hipotecarias chinas de la reserva gringa.

Muchas demarcaciones viven desde hace lustros bajo esa crisis mientras aumenta la presión demográfica. No eximo a **Conagua** ni al Sistema de Aguas capitalino de sus responsabilidades, deseo más empeño de su parte, pero sí señalo a los gobiernos delegacionales en la falta de interés proyectivo sobre un problema que ahí está y se omite en la fea pose del avestruz.

Urge acompañar a los gobiernos socialmente responsables y seudotecnocráticos, con el desarrollo sustentable. El **agua** también requiere de una visión participativa local en sus programas de egresos.

<http://guillermosancheztorres.blogspot.com>

